



31 de octubre de 2022

JUSTICIA

'Viceroy' acumula 48 años de prisión por nueva sentencia

Por delitos contra la salud, un juez le dictó **condena de 20 años de prisión** a Vicente Carrillo, "El Viceroy", quien está preso en el **Cefereso Número 13, en Miahuatlán de Porfirio Díaz, Oaxaca**. El líder del **Cártel de Juárez** ya cumplía condena de 28 años de prisión, tras recibir sentencia el 14 de septiembre de 2021 por operaciones con recursos de procedencia ilícita y acopio de armas.

DERECHOS HUMANOS

Confirman liberación de activista egipcio en Turquía

Con un agradecimiento por *Twitter* se confirmó la liberación de **Hossam Elghamry**, el periodista egipcio que fue **arrestado en Turquía** por apoyar una convocatoria de protestas en Egipto durante la **Cumbre del Clima COP27**. **Elghamry** está exiliado en *Turquía*, como la mayoría de periodistas críticos con el Gobierno del presidente egipcio **Abdelfatah al Sisi**.

SEGURIDAD PÚBLICA

Protegerse del intenso frío le cuesta la vida a cuatro turistas

En pleno centro de *Creel*, en el municipio de **Bocoyna, Chihuahua**, cuatro turistas **murieron intoxicados por monóxido de carbono**. Al momento las autoridades de **Protección Civil** y de **Turismo** del estado no han informado sobre la identidad y nacionalidad de los fallecidos, **ni tampoco se sabe** en qué hotel se dio la muerte.

NACIONAL



CNDH se alinea con AMLO y democracia se tambalea

A la embestida que el Gobierno de la **4T** instrumenta en contra del **Instituto Nacional Electoral, (INE)**, se sumó la **Comisión Nacional de Derechos Humanos, (CNDH)** que **recomendó** la transformación del instituto y reivindicó "el derecho del pueblo a la democracia", justo como lo argumenta el gobierno de **AMLO** para impulsar su **Reforma Electoral, a pesar de las críticas** porque restaría autonomía al **INE**.

Reacciones. Como respuesta, el órgano electoral pidió a la Comisión que atienda sus responsabilidades, así como el Instituto lo hace con las suyas y argumentó que desde su creación a la fecha, ha organizado exitosamente 330 elecciones en todo el país y la ciudadanía lo ha constatado. **Consejeros advierten** que si avanza la reforma, el **INE** perdería autonomía y la democracia retrocederá hasta 1996.

INTERNACIONAL

Un 'fantasma' se apropia de Latinoamérica, la izquierda; Lula da Silva vuelve al poder

Escrutado el **99.98%** de los votos de la elección en segunda vuelta a la Presidencia de Brasil, **Lula Da Silva** ganó con **50.90%** de los votos válidos, frente al **49.10%** del todavía presidente, **Jair Bolsonaro**. **Con la vuelta al poder** del sindicalista, **86%** de la población de **América Latina** y el Caribe —**568** millones de **661** millones de habitantes— quedará regida por **13** gobiernos socialistas, comunistas y de izquierda.

Asegures. No todo será miel sobre hojuelas para **Lula**, ya que con el triunfo de cuatro candidatos a gobernadores afines a **Bolsonaro**, incluido el de **Sao Paulo**, el más poblado, industrializado y próspero, serán **13** de **27** estados los gobernados por la derecha; además, **Lula** tendrá que lidiar con un **Congreso Nacional** dominado por opositores.

Colofón. Mientras **Lula** dijo que luchará por los pobres y por un comercio más justo, sea eso lo que sea, **Bolsonaro** se fue a dormir sin declarar, aunque durante la jornada advirtió que hubo fraude electoral.

DEPORTES



Checo el querido, Verstappen dominante y Tuzos campeón

Tanto nacionalismo mueve a los seguidores al deporte en México, que dejan a un lado lo trascendente por lo **emocional**. Esto quedó **claro** en el **Gran Premio de México**, donde si bien **Checo Pérez** se subió al podium, el protagonista fue **Max Verstappen**, con su **marca** de triunfos y puntos en una temporada de **Fórmula 1**. **Y para terminar**, anoche -con una generación que dará mucho-, **Pachuca** destrozó al **Toluca**, para sumar su **séptimo título** del futbol mexicano.

CULTURA

Para Savater, el deseo aniquila y el amor vincula y trasciende

El **Sabio de San Sebastián**, en la charla que impartió en la **Feria Internacional del Libro de Oaxaca**, habló del amor, del deseo y las canciones de **José Alfredo**. Para el autor de **Ética para Amador**, la diferencia entre desear algo y amarlo, es que el primero los agota en el uso y el segundo lo trasciende y diferencia. **Sobre el compositor**, expresó su admiración **ya que siempre cantó al amor**, aunque a veces era sobre el amor frustrado.

